

大切にできる力・自分で表現する力・チャレンジする力

# なかすじっ子

2024年  
12月11日

No.16

文責：永野

四万十市立中筋小学校 学校通信

## 国語科の書く領域での学びの姿

今年度国語科を研究の土台に据え、書く力を高める指導法を研究し、子どもたちが正確に理解し適切に表現する力を育むために学習を進めてきました。

1年生は「はっけんしたよ」の学習で、物の様子をよく見て文章を書くために、まず虫を観察し、メモを作り、そこから文章に書いていきました。

2年生は「こんなことをしているよ」の学習で、組み立てを考えて書くことをめあてとし、家でしているお手伝いを友だちにわかりやすく伝えるために、メモを作成してそれを見ながら順序を表す言葉を使って文章を書いていきました。

なかよし学級では「ありがとうをつたえよう」の学習でお母さんへ向けてのありがとうの手紙を書きました。3つのポイントを理解し、それが文章の中で反映しているかに気を付けて書きました。

たんぼぼ学級では「どうぶつカードを作ろう」の学習で1年生に楽しんでもらえるためのクイズを作りました。1年生に伝えたい動物の秘密を「どうぶつひみつメモ」に書き出し、その中から選んで作っていきました。

3年生は「道具のひみつをつたえよう」の学習で、全校のみんなへ自分が選んだ文房具のある一つを、伝えたい人を意識して調べたことを整理しながら明確に文章に表し、レポートを書き上げました。

4年生は「和と洋新聞を作ろう」の学習で全校へ向けての新聞を作りました。誰にどんな目的で読んでもらいたいのか、そのために集めた材料を分類・整理し、伝えたいことを明確にして書き上げました。

5年生は、「和の文化を発信しよう」の学習でALTのドミニク先生に紹介することを目的としてポスターを作り、その解説文を書くことを学習しました。

6年生は、「発信しよう、私たちのSDGs」の学習で、全校のみんなへ伝えることを目的とし、複数の情報を関連付けて、調べたことをパンフレットに作成して紹介する学習をしました。

各学年がそれぞれの学年で身に付けたいことは、単発的に学習しているのではなく、一年一年学習したことが次の学年へ活かされていると感じていただくとありがたいです。上記に書いた単元だけの学習で学力が身につくのではなく、学習したことを生活の中や次の書く領域の学習の中で思い出してまた活用していくことで力が付いていきます。



1年



2年



なかよし



たんぼぼ



3年



4年



5年

毎日の積み重ねを大事に日々授業づくりに励んでいます。



## 県版学力定着状況調査・標準学力検査 終える

6年

4・5年生は高知県学力定着状況調査、その他の学年はCRT（標準学力検査）を3日に行いました。全校で一斉に行います。国語の聞くテストから始まり、校内中シーンと静かな中に各教室から聞こえてくるCDからの音だけが響きます。だれもが真剣なまなざしで鉛筆を動かしてメモを取っていました。結果は到着次第お返しさせていただきます。

今年度の総会の時にお話しさせていただきましたが、問題文を読みながら理解していく事が重要になります。今年度から中筋小学校で特に取り上げて取り組み始めた「ハキハキ・すらすら・正しく」の3原則、読書量を増やすこと、これからも子どもたちに続けて声をかけていきます。ご家庭でも本読みを聞くこと、時に句点「。」読みなど一緒に関わっていただけますようお願いいたします。

## 地域清掃 今年もごみが集まりました

昨年から地域の方も参加しての地域清掃が復活しました。9日（月）、学校通信でもお知らせさせていただき、今年は11名の地域の方・保護者の方が子どもたちと一緒に活動してくださいました。地域別に分かれて、縦割り班の班長さんを中心に出発しました。軍手・火ばさみを手にごみ袋を持って1時間をめどに学校へ帰ってきました。ごみを積極的に捨てる姿が嬉しい限りです。4つの地域から集まったごみは3袋にもなりませんでした。



お忙しい中ご協力いただいた地域・保護者の方々ありがとうございました。

## おめでとう! ③

### 四万十市・三原村小学校 陸上記録会

6年女子 走り高跳び 第6位 1m5cm 室津 さん

### 令和6年度 税に関する作品展

四万十市租税教育研究会会長賞 5年 笹内 さん

### 第77回幡多教育文化展

画の部	1年	上岡	さん			
	2年	佐藤	さん	市原	さん	
		野村	さん			
	3年	中川	さん	4年	立石	さん
	5年	笹内	さん	6年	室津	さん
書の部	1年	岡田	さん	2年	山本	さん
	4年	砂川	さん	6年	兵等	さん

読もっか  
高知新聞

12/5

## カニのめピコピコ

★四万十市・中筋小★

きょう、おうちのちかくの大きい水ろで、ドンコと大きいサワガニを見つけてびっくりしました。

ママがあみでドンコをとりました。サワガニは、いしのかげにいたので、ぼくがあみでつかまえました。おいえにもってかえって、大きい水そうに入れてかうことにしました。サワガニのめが、ピコピコするところがとてもかわいいとおもいました。かにちゃんとどんちゃんというなまえをつけてあげました。(1年、記者)